

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUADADELA
CON CENSURA ECLESIASTICA

Precio de suscripción
0'50 pesetas
al mes.

Anuncios y remitidos
Precios convencionales
Pago adelantado
Administración
Santa Clara, 28

EL REPUBLICANISMO ESPAÑOL

III.

Como indiqué en el anterior artículo voy á tratar en el presente del republicanismo español de nuestros días, y probar que éste como el de aquella época, es antirreligioso, siguiéndose de aquí ser antisocial é insuficiente, ó mejor dicho contraproducente, para regenerar á España, levantándola del estado deplorable en que yace.

Son tantos los datos que ellos mismos—los republicanos—suministran para lo que intento probar, que no es posible trasladarlos todos aquí, pero tampoco conviene por esta razón desperdicialos todos por ser ellos los mejores testimonios, por lo cual omitiré unos y transcribiré otros, pues creo que los que voy á presentar serán suficientes para probar el espíritu anticatólico del actual partido republicano.

A principios del año de 1902 escribía *El Progreso* de Barcelona órgano en aquel entonces de Lerroux: «*Hay que decir la verdad, llevarla en los labios, en la conciencia y en la pluma.*»

»*No se trata de arreglos del Concordato: se trata de separar la Iglesia del Estado.*

»*No se trata de expulsar á los Jesuitas, se trata de expulsar á todos los frailes y Congregaciones religiosas.*

»*No se trata solamente de secularizar la sociedad: se trata de suprimir á Dios.*

»*¿Qué es difícil la empresa? Ya lo sabemos. Por eso mismo hay que acometerla de frente, con franqueza, con el valor de Suñer y Capdevila, que en pleno Parlamento, proclamó la guerra santa, la guerra á Dios.*»

En efecto, *separar la Iglesia del Estado, expulsar á todos los frailes y Congregaciones religiosas, y principalmente suprimir á Dios,* he aquí la cuestión del partido republicano; pero ¿á quien querrán poner en el lugar de Dios...? ¡Oh! ¡qué tristes escenas cruzan en estos momentos por mi imaginación! Viéneme á la memoria aquella época horrorosa de la revolución francesa, que ella misma bautizó con el nombre del *Terror*. Si, aquella época, de la cual se han escrito y publicado multitud de volúmenes que podrían muy bien formar una biblioteca.

Suprimieron á Dios, no quisieron que reinara por más tiempo sobre ellos, (los republicanos) y entonces una moral independiente fué la oficial para Francia, y ya

puede figurarse uno qué frutos dió tal árbol.

Según los más exaltados y más inhumanos, dos debían ser los ídolos de la humanidad: la *Razón* y la *Libertad*. Ideas que fueron personificadas para hacerlas sensibles á las masas populares, por los tipos más perfectos que encontraron en la sociedad, y á los cuales convirtieron en divinidades de aquel nuevo paganismo.

Aquellos exaltados revolucionarios que se negaban á tributar al verdadero Dios el honor y respeto que se le deben por ser el principio primero de todas las cosas y el dominador de todo el universo, levantaban entre tanto altares en todas partes á aquellas nuevas deidades: por las plazas y sitios públicos, aparecían sobre altares particulares, infelices jóvenes desnudas, representando á la naturaleza, y corrompidos hombres prestaban ridículos homenajes á las impúdicas mujeres. Y en la Catedral, donde fueron horriblemente profanadas las imágenes, representaba á la diosa *Razón*, que era la que descollaba sobre todas las demás, la actriz Maillard, quien se presentó descaradamente á la multitud espectadora casi no llevando otro vestido que el desnudo. El orador Chauvette (autor del nuevo culto) hizo el panegirico de aquella belleza y la adoró en medio de nubes de incienzo, al par que Dugazón se desahogaba arrojando improperios á la mujer cristiana.

Ve lector, en este pequeño relato un cuadro de la revolución francesa, fruto de la supresión del Dios verdadero, del gobierno de la sociedad, y de la erección en divinidades á la *razón* y á la *libertad*. Y ¿hubo *libertad* en aquella época, en que tan amantes se mostraron de ella los hombres, hasta el punto de proclamarla *ceidad*? ¿Qué habia de haber! si á centenares fueron los que murieron guillotinado, por no conformar sus ideas con las de los que poseían la fuerza; y cuando á propuesta de Robespierre declaró un decreto de la Convención, que Francia reconocía la existencia de un *Ser supremo y la inmortalidad del alma*, fué también él guillotinado y sus compañeros, dando fin de esta manera el reinado del *Terror* con los mismos que fueron sus proclamadores.

¿Será una cosa semejante la que intentarán poner en obra los republicanos españoles de hoy día, que tanto vociferan contra la Iglesia católica, sus ministros y defensores? Parece que sí, ó á lo menos el camino que ellos siguen es el que conduce á tales desastres y barbaridades. Y que

esto es lo que desean ellos conseguir, se deja ver claramente, por los discursos que en los mítines que celebran, echan sus jefes y pretendidos regeneradores de la patria; por los escritos que en sus órganos de la prensa publican, los cuales el fin principal que tienen es, extraviar las inteligencias de sus admiradores y corromper las voluntades de los mismos, conseguido lo cual, el paso que entonces falta para llegar á un reinado de *Terror*, como al que llegó la nación vecina por el año de 1793, es tan insignificante, que puede decirse que ya ha empezado; y por fin, por todas las obras que realizan, pues todas ellas van señaladas con el sello del odio al catolicismo.

TEÓFILO.

Un terremoto en Colombia sentido en Tortosa

Leemos en un periódico de Madrid:

Una persona de reconocida competencia científica nos ha enviado, para su publicación, la siguiente nota, por la cual podrá ver el lector de qué manera un terremoto ocurrido el mes pasado en la costa occidental de Colombia, se notó en el Observatorio Astronómico de Tortosa.

En una circular distribuida por el padre Cirera, director del Observatorio del Ebro (Tortosa) con fecha 5 de febrero, se daba noticia de haber indicado el día 31 de enero los aparatos sismológicos allí instalados, la ocurrencia, en país lejano, de un terremoto más intenso aún que el de Calabria. El fenómeno comenzó á indicarse á las 3 horas 47 minutos de la tarde; adquirió la máxima intensidad á las 4 horas 20 minutos, y disminuyó después, pudiendo decirse que no cesó totalmente hasta las 6 horas. A los trastornos seísmicos acompañaron perturbaciones magnéticas y arriaciones de la electricidad terrestre.

Noticias recibidas posteriormente han hecho saber que, efectivamente, en la fecha indicada ocurrió un intenso terremoto en la costa occidental de la República de Colombia, habiendo ocasionado sensibles pérdidas en los edificios y grandes modificaciones del suelo. Habiendo sucedido el fenómeno de día, y habiéndose desarrollado con relativa lentitud, los habitantes del país pudieron apreciar inmediatamente el peligro y tuvieron tiempo suficiente para ponerse en salvo, por lo cual, y afortunadamente, no ha habido

que lamentar desgracias personales.

En los Observatorios se siguen actualmente estos fenómenos con mayor interés que antes, sospechando que tienen íntima relación con la actividad solar, la cual modifica sensiblemente las energías terrestres. El día 31 de enero una mancha solar bastante extensa atravesaba el meridiano central del astro, y algunas protuberancias se elevaban sobre sus bordes.

BOLETIN RELIGIOSO

Jués, 22.—Santos D. ogradias y Bienvenido.

Viérnes, 23.—Santos Fidel, Victoriano y Toribio.

Sábado, 24.—Santos Agapito, Segundo y Simón.

Cultos.

Jués, 22.—La Misa y oficio divino son de San Gabriel Arcangel, con rito doble mayor color blanco.

En la Catedral, por la noche septenario doloroso con sermón por el Rvdo. Dr. D. Juan Tudurí, Pbro. Beneficiado.

Viérnes, 23.—La Misa y oficio divino son las Cinco Llagas de Nuestro Señor Jesucristo, con rito doble mayor color encarnado.

En la Catedral, por la noche rosario y sermón por el R. P. Fr. Ceferino de Granollers, capuchino.

Sábado, 24.—La Misa y oficio divino son de San Braulio Obispo y confesor, con rito doble 2 clase color blanco.

En San Agustín y María Auxiliadora por la noche Felicitación Sabatina á María Inmaculada.

Gacetilla.



D. BARTOLOMÉ ALLÉS PONS

Establece Aristóteles como caracteres de la amistad querer que el amigo viva, desearle bienes, convivir dulcemente con él, alegrarse y entristecerse con él.

Ayudado en esta doctrina me atrevo á tomar mi tosca pluma para dedicar un recuerdo al amigo del alma que acaba de desaparecer de entre nosotros y consistirá este recuerdo en demandar una plegaria más á los muchos discípulos y amigos del finado por si de ella aun tuviera necesidad para gozar eternamente de la visión beatífica.

La amistad que desde mi infancia le profesé y con que me distinguió y que nació con ocasión de las repetidas visitas que en esta ciudad hacia á unos parientes que en la misma vivían, continuó siempre fiel al dejar su pueblo natal para establecerse en Mahón, aumentando á medida que crecíamos en edad y nos comunicábamos, cada vez que nos veíamos, las impresiones que nos causara el trato con la sociedad y el curso que seguían las doctrinas reinantes en materias religioso-sociales, contri-

buyendo aún más poderosamente en estrechar los vínculos de la amistad ¿por qué no decirlo? la particular devoción que sentíamos hacia la bellísima institución caritativa de las conferencias de San Vicente de Paul.

Persona de convicciones arraigadamente católicas y de prácticas verdaderamente cristianas, como el malogrado Sr. Allés, son las que hacen falta en la sociedad contemporánea, maestros que al mismo tiempo que saben enseñar los conocimientos humanos á sus alumnos les infiltran el santo temor de Dios como sabía hacerlo el Sr. Allés, son los verdaderos pedagogos capaces de regenerar el mundo hoy tan descreído.

Por las bellas cualidades que adornaban al sér que lloramos sentirá Mahón haber perdido un ciudadano probo, Ferrerías un hijo ilustre que le ha sabido honrar, la causa católica un propagandista y defensor experto y acérrimo, sus discípulos un maestro modelo, las Conferencias de San Vicente de Paul un presidente digno, los pobres un decidido protector y los amigos todos un verdadero *alter ego*.

Dígnense su desconsolada viuda, tiernos hijos, madre afligida y hermanos, que son los que más sentirán la pérdida del esposo fiel, padre cariñoso, hijo respetuoso y hermano querido, recibir el más cordial pésame del último de sus amigos, que acaba hoy de ofrecerle la sagrada comunión y promete no olvidarle jamás en sus pobres oraciones.

Ciudadela, 18 Marzo 1906.

ANTONIO ANGLADA BONET.

En la Catedral.—La festividad del glorioso Patriarca San José celebróse en el presente año con inusitada solemnidad, pues fué el día elegido por el Rmo. Prelado diocesano, para impartir la Bendición Papal que concedió el Sumo Pontífice Pio X, cuando la *Visita ad Limina*. La elección del día era muy oportuna, pues era la fiesta onomástica del Padre común de los fieles, el simpático Pontífice Pio X. Al objeto, pues, de celebrar debidamente este acontecimiento, nuestro Excmo. Sr. Obispo celebró Misa Pontifical en la Santa Iglesia Catedral, que estaba llenísima de fieles, y ostentaba la profusa iluminación y adornos de las grandes solemnidades. Cantó la misa, la Capilla de música y ocupó el púlpito el M. I. Sr. Canónigo D. Juan Morera. Terminado el Santo Sacrificio, S. E. I. dió en la forma prescrita en el Ceremonial, la solemne Bendición, en nombre del Sumo Pontífice. Los numerosos fieles de todas condiciones que en tal día recibieron los Santos Sacramentos, debieron sin duda participar de las gracias inapreciables vinculadas á esa paternal Bendición del Sucesor de S. Pedro. Ella sea prenda de la conservación y aumento de la fé, la piedad y la vida cristiana, en nuestra querida Menorca.

En el Circulo Católico.—Para honrar á su compatrono San José, el «Circulo Católico de esta ciudad celebró una amena velada, en la noche del domingo próximo pasado con sujeción al siguiente Programa.

1.º *La etern son*.—Cançoneta catalana d' en Bartomeus.

2.º *Versos infantiles*, por el parvulito Roberto Marqués.

2.º *La fiesta de S. José*, por el jovencito Jaime Cardell.

4.º *¡Solo en el mundo!* Romanza, por el d. Pedrolini S. S.

5.º *Discurso*, por el Dr. D. Antonio Antonio Anglada, Notario.

6.º *La Farigola*, letra de Mossen Jacinto Verdaguer y música de Joan Borrás de Palau.

7.º *Leyenda de S. José*, poesía declamada por M. Gorriás.

8.º *L' emigrant*, d' en Vives por el Coro.

9.º *El bello ideal á que aspiramos*.—Artículo leído por D. Juan Rosselló, Acólito.

10 *Artículo*, por el Sr. Conciliario.

La parte musical fué desempeñada por la *Schola Cantorum* de la Casa Salesiana, que dirige el Rdo. P. D. Guillermo Viñas.

El acto fué presidido por el Excmo. señor Obispo, quien dirigió su autorizada palabra á la numerosísima concurrencia que asistió á la función.

Para los pobres.—La Pia Unión de San Antonio de Padua, repartió ayer 137 panes entre los pobres de esta localidad.

Reunión.—Hace unos días reuniéronse en estas Casas Consistoriales una nutrida representación de los industriales, comerciantes y banca de esta ciudad, al objeto de dar cuenta de los acuerdos adoptados por la Comisión que pasó á Mercadal, cuando la junta que allí se efectuó con el fin de buscar medios para conjurar la crisis industrial de esta isla.

Aprobados por los concurrentes los acuerdos tomados en Mercadal, y oídas las explicaciones que dió D. Angel Ruiz Pablo, acordóse la formación de una Sociedad, que se pusiese en contacto con la Cámara de Comercio de Mahón. Acto seguido se nombró una comisión organizadora compuesta de D. Angel Ruiz Pablo, D. José T. Canet, D. Juan Gelabert Jover, D. Martín Mercadal, D. Bartolomé Fiol, D. Francisco Balle, esto es, los mismos que formaban la comisión que pasó á Mercadal, ampliada con los señores Alcalde D. Lorenzo Cardona, D. Miguel Sintés, Director Gerente del «Banco de Ciudadela», D. Pedro Cortés Moll, fabricante de calzado, y D. Francisco Amengual, naviero y comerciante.

Subasta.—El «Boletín Oficial» del 15 anuncia la subasta que se verificará mañana, día 22 del actual, á las diez de la misma, en esta Alcaldía, de un carro y guarniciones, que fueron apresados con contrabando. La subasta se verificará bajo el tipo de 25 pesetas en que fueren justipreciados dichos objetos, los que se hallan en el Cuartel de Carabineros de esta ciudad.

Defunción.—Con sentimiento nos hemos enterado del fallecimiento de nuestro buen amigo D. Bartolomé Allés, ocurrido en Mahón el 16 del actual. Era el finado persona recomendabilísima por sus cristianos sentimientos, y uno de esos católicos prácticos de que tan falta está la actual sociedad. Actualmente el Sr. Allés desempeñaba el cargo de Presidente de las Conferencias de San Vicente de Paul en Mahón y siempre fué decidido protector de toda empresa encaminada al bien así espiritual como temporal de la sociedad.

Dios le tenga en su santa gloria y le recompense sus trabajos en pro de la buena causa y sus cristianos ejemplos.

Fallecimiento.—En la noche del 17 del que cursa, entregó su alma á Dios, confortada con los santos Sacramentos, la virtuosa Señorita D.^a Victorina Vidal Ponsatí. El pueblo de San Luis donde vivió y murió la Srta. Vidal, conservará por mucho tiempo el aroma de las virtudes de esa alma privilegiada, que puso su inteligencia, su corazón y su bien templada pluma, al servicio de Dios, y se dedicó con perseverante ahinco, á procurar su santificación y la de sus semejantes.

Muchas veces hemos honrado las columnas de EL VIGIA CATOLICO, con las producciones literarias y piadosas de D.^a Victorina Vidal, de cuyo talento no vulgar y castizo estilo, son monumentos perdurables, algunas obritas de caracter místico, que dió á la publicidad.

Rueguen por ella nuestros lectores, aunque tal vez ella tenga que rogar por nosotros desde el cielo. (R. I. P.)

Excursión.—El domingo próximo pasado verificóse una excursión, desde Mahón á esta ciudad, con al coche automovil de veinticuatro asientos de la Empresa menorquina. El vehiculo llenóse de excursionarios, teniendo algunos que quedar por falta de asientos.

La excursión se efectuó con toda felicidad, subiendo el coche sin dificultad las más empinadas cuestas y sorteando fácilmente las curvas más pronunciadas.

El viaje tanto de ida como de vuelta se verificó en ménos de dos horas y tres cuartos, y deduciendo las paradas que se hicieron en los pueblos, resulta que se invirtieron en el camino *unas dos horas*.

El pasaje quedó complacido de la expedición.

En esta ciudad fueron muchísimas las personas que presenciaron la llegada y partida del automóvil.

NOTAS BIBLIOGRAFICAS

Las suscriptoras de «El Consultor de los Bordados» periódico de labores de señora que se publica en Barcelona, pueden estar satisfechas de la esplendidez con que les obsequia la empresa de tan interesante Revista, pues cada cuaderno quincenal que reparte puede ser considerado como un verdadero regalo.

Entre la mucha variedad de labores de adorno y de dibujos para toda clase de bordados en blanco, color, oro, sedas, plata, etc. etc. que contiene el cuaderno n.º 14 que hemos recibido; figura un hermoso medallón para juego de cama de estilo moderno en combinación de Richelien y del tan renombrado punto artístico decorativo, que bien puede considerarse como una notable obra de arte.

Felicitemos á la empresa de tan necesaria como instructiva Revista que remite catálogos gratis á quien los solicita.

Menorca

Mahón.—Ha sido aprobada una propuesta eventual del material de Ingenieros de Menorca por la cual se asigna á la comandancia de ingenieros de Menorca 7.100 pesetas para

la reconstitución de los muros del escarpado del edificio Gobierno Militar.

—Se ha concedido al capellán segundo D. Victoriano Perez Torres que presta sus servicios en la fortaleza de Isabel II, el tiempo que sirvió como interino en el hospital militar de Ceuta para que le sirva de abono para el retiro.

—Ha sido aprobada la propuesta eventual del material de Ingenieros de Baleares por la que se asignan 946 pesetas á la Comandancia del cuerpo en Menorca para la intercalación de pesebres en el edificio «Pabellones de Calacorps.»

—El día 16 del actual se practicó en el Ayuntamiento la revision de las excepciones de los mozos de los reemplazos de 1903, 1904 y 1905, que habian sido declarados por la Comisión mixta de reclutamiento excluidos temporalmente del servicio militar.

Mallorca

Palma.—El Círculo de Obreros Católicos ha celebrado solemne velada literario-musical en honor de su Patrón San José.

—Estando ocupados algunos operarios en la apertura de una zanja en el caserío de «Son Española», de pronto se desplomaron las tierras, quedandó dos de ellos sepultados.

En seguida fueron auxiliados por sus compañeros, no resultando más que con ligeras rozaduras.

REMITIDO

SR. DR. DE EL VIGIA CATOLICO.
Ciudadela.

Muy señor mío: En atención al gran beneficio que puede reportar á los fabricantes y operarios de la industria de calzado, suplico á V. se sirva disponer la publicación de la siguiente noticia, en el periódico de su digna dirección. Persona muy recomendable, acaba de escribirme manifestándome que, «un amigo de Paris, dedicado al comercio, desea saber las direcciones de unos cuantos fabricantes de calzado, en grande escala, de las Baleares para dar salida á este género.» Como mi objeto, en cuanto sea posible, es favorecer á todos, créome obligado á divulgar esta noticia de vital interés para esta ciudad, á fin de que llegue á conocimiento de los interesados. De éstos los que les parezca conveniente, podrán avistarse con el infrascrito, para que á la mayor brevedad posible pueda remitir directamente las direcciones respectivas, debidamente recomendadas, á su destino, y se entiendan despues los intereses directamente con el comerciante de referencia.

Quiera Dios sea este como nuevo horizonte de provechoso porvenir para la trabajada industria de calzado y sea tal vez providencialmente el brazo de un Cura como instrumento que abra nuevo filón generador de prosperidad y bienandanza de dicha fabricación. Bueno es que esto se sepa. Y este es el motivo secundario que me ha impulsado á publicar la anterior noticia, como uno de tantos testimonios que corroboran el interés verdadero del clero á favor de la clase obrera.

Ciudadela, 20 Marzo 1906.

Suyo affmo. S. S. q. b. s. m.

GABRIEL VILA, Pbro.

Telegramas.

Madrid, 15.—Despachos de Paris dicen que los huelguistas de las minas son 5.000 y reclaman que se les aumente el sueldo en 10 por 100.

La recaudación para el socorro de las víctimas pasa de un millón y medio de francos.

Noticias particulares fijan en 387 el número de cadáveres retirados hasta la noche última.

En el pozo núm. 3 se han descubierto 300 cadáveres en estado de putrefacción.

Se ha celebrado la ceremonia de la jurá de la bandera.

Al acto han asistido don Alfonso, los Reyes de Portugal doña María Cristina, los infantes, el Gobierno y una numerosísima muchedumbre.

La fiesta ha resultado brillantísima.

Los Reyes fueron aclamados por el público.

Madrid, 16.—El señor Blasco Ibáñez ha renunciado el acta de diputado á Cortes por Valencia.

Además, ha dirigido una carta al jefe del partido republicano, señor Salmerón, en la que le notifica que ha resuelto retirarse de la política.

La retirada del señor Blasco Ibáñez ha sido objeto de muchos comentarios.

Madrid, 16.—El Congreso ha aprobado el restablecimiento del artículo 7.º del código de Justicia militar.

Con tal motivo el General Luque se muestra contentísimo, diciendo que ha quedado satisfecha la aspiración única que tenia el ejército.

Aunque no se sabe aún exactamente la fecha en que ha de verificarse el viaje del Rey á las islas Canarias, pues su señalamiento ha de hacerse en el próximo Consejo de Ministros, se asegura en los centros mejor informados que en aquel viaje acompañarán al Rey los Infantes D. Fernando y D.^a María Teresa.

Oficialmente se ha anunciado que el emperador Guillermo II de Alemania, emprenderá su viaje á España, para devolver á D. Alfonso XIII la visita que éste le hizo en Berlin, después de la Semana Santa, en el mes de Abril.

Comunican de Nueva York que en la línea férrea del Rio Grande ha ocurrido un terrible choque entre dos trenes.

Los detalles que se reciben participan que el siniestro ha sido espantoso.

Los dos trenes marchaban á gran velocidad, quedando completamente destrozados muchos de los vagones que lo formaban.

El número de víctimas que se han registrado es grandísimo.

No se conoce aún exactamente, pero se sabe que muchísimos pasajeros han resultado muertos.

VARIEDADES

ABEJAS METEOROLOGICAS

Las abejas son excelentes meteorólogas y pueden servir para la previsión del tiempo en las fincas donde existian colmenas. Si las abejas no salen de sus colmenas es que hay que temer lluvia, no importando que el día esté sereno. Aún cuando haga buen tiempo

si las abejas vuelven en grupos á la colmena, es que amenaza tempestad. En cambio, aunque el día esté nublado, si las abejas salen por la mañana; no se tardará en ver el sol y aparecer buen tiempo. También anuncian si el invierno vá á ser benigno ó riguroso. Si al empezar el otoño se vé que cierran con cera la entrada de la colmena, sin dejar mas que un agujero imperceptible, hay que esperar un invierno duro; pero si dejan abierta la entrada, puede asegurarse que el invierno será benigno.

ANUNCIOS

Alcaldía de Ciudadela

Por autorización del Sr. Administrador Depositario especial de Hacienda de Menorca en Mahón, el día 22 del actual, á las 10, tendrá lugar en la planta baja de estas Casas Consistoriales, la venta en pública subasta de un carro y guarniciones justipreciados en veinte y cinco pesetas, aprehendidos con tabaco de contrabando por fuerzas de carabineros de esta ciudad, y que corresponde al expediente número 140 del año último. El expresado carro y guarniciones se hallan de manifiesto en el Cuartel de Carabineros, sito en la Plaza del Borne número 16.

Lo que se hace público, por medio del presente anuncio, para conocimiento de las personas á quienes pueda interesar; advirtiendo que los gastos de subasta serán á cargo del rematante.

Ciudadela 10 Marzo 1906.

El Alcalde,

Lorenzo Cardona.

PARA VENDER

Lo están dos nichos en el Cementerio Católico, situados en la parte nueva.

Para informes dirigirse á D. Gaspar Gorrías, calle de la Fuente número 3.

LA REALIDAD

SOCIEDAD ANÓNIMA DE CRÉDITO Y SEGUROS

DOMICILIADA EN MADRID

Ramo de Vida, Rentas Vitalicias, Contra Incendios y Pedrisco.

Representante en Menorca: José M.^a Barceló.

LA COLONIA

SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS CONTRA ACCIDENTES

Fundada el año 1880 en Colonia (Alemania)

Capital social: 6.250.000 francos | Fondo de Garantía á fin de 1904: Más de 20.000.000 de francos
Indemnizaciones Pagadas hasta fines de 1904: Más de 25.560.000 francos

Representante Directo: José M.^a Barceló.

LA ESPERANZA

COMPANÍA ANÓNIMA DE SEGUROS Á PRIMA FIJA

ESTABLECIDA EN BARCELONA

Agente General en Baleares: José M.^a Barceló.

AVISO

En esta imprenta se hallan de venta, á precios sumamente económicos, toda clase de objetos de escritorio, estampas, cromos, macetas, flores artificiales, hojas sueltas de todas clases para la confección de ramos, juguetes para niños, felicitaciones de varias clases, etc., etc.

Además se encontrarán, entre otras, las siguientes obras:

LAS CUESTIONES DE VIDA Ó MUERTE, por el Rdo. P. A. Lefebvre, de la Compañía de Jesús, traducida al castellano por D. Francisco de P. Ribas y Servet, Pbro.—Precio, 1'00.

AVISOS ESPIRITUALES DE STA. MARÍA MAGDALENA DE PAZZI, por el R. Padre J. A. Solazzi, de la Compañía de Jesús, traducido por D. Aureliano Estany, Pbro.—Precio, 0'50.

DIARIO DE CELEBRACIONES DE MISAS; Sirve para 10 años.—Precio 1'00.

FLORES QUE NO SE MARCHITAN, por D.^a María de los Dolores del Pozo y de Mata, viuda de Sta vedra; encuadernado en tela y planchas doradas.—Precio, 4'50.

NOVENA Á SAN EXPEDITO, abogado en casos urgentes.—Precio, 0'15.

RETIRO MENSUAL, por el M. R. P. Fidel de Alcira, menor capuchino, lector de teología y edificador de la provincia de Valencia.—Precio, 1'50.

SEMANAS SANTAS, en latín y castellano. Precio, 2'00 ptas. Id. en latín, para señores Curas. Precio, 7'25.

DEVOCIONARIOS de varias clases y precios.

TIPOGRAFIA CATOLICA DEL S. CORAZON DE JESUS. Calle de José M.^a Quadrado.

Núm. 2. El Clero, la Agricultura y la Cuestión Social.—Folleto de EL VIGIA CATOLICO

está sentado al opulento banquete de la vida, en medio de un boato provocador, amenazándoles con un porvenir luctuoso y sangriento.

«La fiebre, el paroxismo de la ganancia, dice el ilustre Conde de Mun, todo lo invade, la lucha desapiadada ha ocupado el lugar de la fecunda emulación, la pequeña industria ha recibido el golpe de muerte, el trabajo languidece, los salarios van bajando, el pauperismo, como lepra repugnante lo va contagiando todo: el obrero explotado fomenta en su pecho un odio implacable: ya no se concibe otra defensa que en la oposición de la resistencia, ni otro auxilio que en la guerra.» «El egoísmo social, exclamaba el gran O'Connell, disfrazado bajo el nombre del público adelanto, engrasa las ruedas del rico con las lágrimas del pobre.» Por una parte los adoradores del becerro de oro, los modernos Panamistas, perpetrando robos escandalosos..... por la otra los vicios, los crímenes, la triste síntesis de lo más abyecto é inhumana repulsivo socavando todo cimiento de virtud, y acabando con toda idea de orden, de paz y bienestar..... ¡Qué cuadro en verdad aterrador!

Ni es menos triste y pavoroso el estado que nos presentan las naciones. «Mientras Alemania, dice un escritor francés, siga teniendo á la Alsacia y la Lorena, el desastroso azote del armamento universal seguirá fustigando y esquilmando á la Europa

entera. Francia mirará con encono á la funestísima triple Alianza de Alemania, Austria é Italia, consiguiendo coligarse en paradójico é inconcebible maridaje con la Rusia, cuyas aspiraciones no serán apagadas hasta que logre apoderarse de los principados del Danubio y de Constantinopla. Inglaterra dirige con avidez su codiciosa mirada al continente africano, esperando el momento más oportuno para lanzarse al robo bajo la máscara de un falso proteccionismo.»

Y mientras estas pasiones nacionales se desencadenan con irresistible y asoladora pujanza, mientras en los arsenales, en los astilleros y en los gigantescos talleres se trabaja con afán febril para multiplicar los pertrechos de guerra y elevar á un horrible exponente su poder destructor..... desde el helado Neva el coloso de Rusia, con osada iniciativa, convida á las naciones para que, formando un nutrido coro, se decidan á entonar en La Haya el dulce himno de la paz. ¡Ciega é irrisoria parodia! ¡Ah! permitanos el escritor francés que, aun admitiendo la influencia ocasional del problema que se ventila en Francia y Alemania, nos levantemos á más elevados horizontes y proclamemos con Isaías que «la paz será obra de la justicia.» Permitanos que afirmemos resueltamente que mientras la justicia se halle conculcada en la persona del Vicario de Cristo, alevosamente expoliado de sus dominios, «la paz y la justi-

cia no se besarán.» La fuerza conculcó el derecho con criminal aquiescencia de todas las naciones; mas, escrito está, que: «per que peccat quis per hæc et torquentur», y vemos en efecto que, en justo castigo, la fuerza, con sus ejércitos permanentes, con sus gigantescos acorazados, con sus horribonas bocas de fuego, ha venido á resultar el peso más colosal, abrumador é insoportable que aplasta bárbaramente á las naciones. Ya lo habia dicho; poco há, con arrebatadora elocuencia é inimitable causticidad el docto profesor de derecho, señor Don Manuel Sánchez de Castro, fustigando los desatentados propósitos de quienes se habian propuesto lograr la paz, prescindiendo, con inconcebible é incalificable alevosía, de la intervención salvadora del legítimo Representante del Autor de la Paz.

«Ahora se pretende (son sus palabras), que la paz sea obra de la conveniencia y de la fuerza, ó que poniéndose de acuerdo la paz y el crimen, se reproduzca el beso de Judas. El generoso Czar puede llevar al salón de sesiones de la paz un fac simil de la paz que reinó en Varsovia, ilustrado con el llanto de los Polacos y mediante la colaboración y el visto bueno de Austria y Prusia, la cual, hoy Alemania, le adornará con guirnaldas de flores recogidas en los jardines de Alsacia y Lorena. Inglaterra, aunque no otra cosa, presentará muestras del opio que embrutece á los indios de sus